

Fachschaftssitzung am 16. Oktober 2023

Datum	16. Oktober 2023
Sitzungsbeginn	17:50 Uhr
Sitzungsende	19:04 Uhr
Sitzungsleitung	Benno Raupach
Protokoll	Thomas Schuster
Beschlussfähigkeit	<input checked="" type="checkbox"/> (15 Basisstimmen)

0. Formalia

Verabschiedung des Protokolls vom 02.10.2023

Einstimmig angenommen

1. Berichte aus den Referaten

1.1 Team für internationale Studierende

- zwei Stammtische für das Buddy Programm veranstaltet (13.10., 15.10.), viele Teilnehmende, gute Stimmung
- Erstes Teamtreffen: diese Woche Freitag (20.10.) um 18 Uhr
- Welcome Event: 24.10., schon knapp 100 Anmeldungen
- Zweite Matching-Runde des Buddy Programms abgeschlossen
 - alle bisher angemeldeten Buddies wurden gematcht
 - alle bis zum 23.08. angemeldeten Internationals wurden gematcht → ca. 50 Internationals haben leider immer noch keinen Buddy, daher nochmal der Aufruf: Meldet euch gerne an unter <https://forms.office.com/e/45kJcbF5rk> (<https://forms.office.com/e/45kJcbF5rk>) oder leitet den Link an Freund*innen/möglicherweise Interessierte weiter

1.2 Erstsemesterteam

- heute erfolgreich Master- und Bachelor SET durchgeführt
- Erstsemesterreißwölfe erst heute aufgrund eines Missverständnisses gedruckt worden und direkt nach der Veranstaltung ausgegeben

- Bereits durchgeführte Veranstaltungen
 - Grillen (mit MPIC)
 - C2 Party
 - Scotland Yard
 - Campus Rally (mit MPIC)
 - Stadtrally (mit MPIC)
- Kommunikation im Team und mit der MPIC muss verbessert werden
- Lionel: Kommunikation mit Studierenden sollte verbessert werden
- Derya: Beim Grillen ~100 Maschbauer*innen; C2 Party war aber weniger bekannt
-> Mehr Werbung notwendig
- Derya: Viele Master-Erstis haben die Mail für die Anmeldung zum Master Moodle-Kurs nicht erhalten (evtl. später immatrikuliert?)
- Neue E-Mail: erstsemester-info@fsmb-tum.de (mailto:erstsemester-info@fsmb-tum.de)
(geteiltes Postfach)
- Lionel: Neue Visitenkarten

1.3 Redaktionsteam

- einige Artikel für die erste Ausgabe bereits geplant
- Terminfindung erstes Teamtreffen

1.4 Team für Hochschulpolitik

- Wir haben uns gemeinsam um die bestmögliche Verteilung von übrigen SZ-Mitteln gekümmert
 - hier haben wir aufgrund eines sehr ungünstigen Verfahren unseren Missmut diesbezüglich geäußert
 - Mit den (vorläufigen) Ergebnissen sind wir stellenweise zufrieden
 - Erneuerung CIP-Pools in Garching Hochbrück
 - Monitore/Computer auf der Empore sollen durch neue All-in-ones ersetzt werden
 - Neue Arbeitsräume (z.B. in Hochbrück, nicht im MW)
 - Meinung: Ist Teil der grundständigen Lehre und sollte nicht aus SZK-Mitteln bezahlt werden
 - Drucker stehen im Moment zur Diskussion
 - Darf aus Brandschutzgründen nicht in der Magistrale aufgestellt werden
 - Aktueller Vorschlag: Drucker in einem CIP-Pool
 - Vorlesungsstreaming: Wird sich weiter drum gekümmert, wurde aber nicht angesprochen
 - MW1801 ist offiziell ausgestattet

- Kommentare wurden teilweise angenommen und teilweise ignoriert
- Im heutigen ersten Pre-Meeting des Semesters haben wir mit dem Tagesgeschäft begonnen und aktuelle Aufgaben besprochen, wie z.B. der Einbindung der goldenen Lehre in die HoPo, einer möglichen Umfrage bzgl. Workload im Studium und Umfragecontent für die FVV

1.5 Team für Information und PR

- Lena Zimmermann bewirbt sich als neue Teamleitung, aber nur für ein Semester
- erstes Teamtreffen am 31.10.

1.6 Skriptenteam

nicht anwesend

1.6.1 Druckerei

- Semesteranfangsdruck hat sich verzögert: Heute ebenfalls gedruckt
- Bessere Kommunikation zwischen den Teams und der Druckerei gewünscht (Fristen und Deadlines einhalten)

1.6.2 Skriptenverkauf

- neuer Skriptenverkaufsverantwortliche: Sang In Kim
- es laufen die Vorbereitungen für die Extended-Verkäufe
 - Ersttaschen
- Erster Sonderverkauf schon erfolgreich abgeschlossen
- Wöchentliche Öffnungszeiten werden Mittwoch festgelegt

Die Anzahl der anwesenden Stimmen erhöht sich auf 16

1.7 Veranstaltungsteam

- Tagesgeschäft
- Die MeUp sucht Secus. Aktuell kann die Party nicht stattfinden. Datum ist 19.10.2023 (Donnerstag)
<https://helfen.fs.tum.de/meup2023/> (<https://helfen.fs.tum.de/meup2023/>)
- Terminblocker kommen im Laufe der Woche

esp

- Alles läuft aktuell nach Plan
- Noch gesucht:
 - Abendkasse Standleitung (WICHTIG!)

- DJ Betreuung
- Kein FSMB-interner Vorverkauf bevor diese Positionen gefüllt sind
- Altnasenstand
 - Ansonsten wird es Hotdog-/Shotlotteriestand

1.8 IT

- Umbau und Aufbau der Hardware für die Büro IT
- Arbeit an der Software

1.9 Leitung

- Leadership Onboarding für neue Teamleitungen am 15. Oktober durchgeführt
- Kaffeekränzchen + Fachschaftsputzen immer mittwochs um 15:30
- Student Club Fair am 25.10.
 - Bitte um Mithilfe bei Standbetreuung: <https://forms.office.com/e/UNNTNznRxj>
(<https://forms.office.com/e/UNNTNznRxj>)
 - Popcornausgabe geplant
- Erinnerung an Bewerbungen und Entlastungen, Wahl-FSS nächsten Montag, den 23.10.

Die Anzahl der anwesenden Stimmen erhöht sich auf 17

1.10 Teamentwicklung

- Suche nach Mentor*innen für das Mentorenprogramm der FSMB
- Mittwoch: Meet & Greet
 - Teamleitungen sollen da sein.
 - Sonstige Hilfe ist willkommen
 - Fachschaftsmerch oder Polo anziehen

2. School Council

- Es war bis jetzt noch kein School Council
- Suche nach Personen für Evaluierungskommission einer Tenure-Track Professur
 - Junge Professorin
 - Professur für digital Fabrication in der Architektur

Die Anzahl der anwesenden Stimmen verringert sich auf 16

3. EFS Master Bericht

- Vorheriges Verfahren:
 - Bepunktung der Noten und eines Motivationsschreibens
 - Zudem Auflage eines Vorpraktikums möglich
 - CST:
 - sieht v.a. rechtliche Probleme
 - Motivationsschreiben wird oft mit Chat-GPT geschrieben => Motivationsschreiben weglassen
 - Auflagen nach Nichtbestehen nicht möglich
 - Auflagen müssen innerhalb von 12 Monaten abgelegt sein
 - Schwierig bei Fertigungspraktikum als Auflage
- Vorschlag:
 - Auflagen fallen weg
 - Statt Motivationsschreiben soll Praktikum und sonstiges außercurriculares Engagement bewertet werden
 - Diskussion:
 - Praktikum
 - Schwer zu bewerten
 - Unterschiedliche Menge, Inhalt, ...
 - Fragen und Diskussion zur Sinnhaftigkeit und Nachweisbarkeit von fachfremdem außercurricularem Engagement
 - Argumente dafür
 - entspricht dem Allgemeinbildungsauftrag von Universitäten
 - Leistungsfähigkeit trotz ehrenamtlicher/sozialer Nebentätigkeit wird gezeigt
 - Stud. Gruppen wie WARR, TUfast, Akaflieg etc. sind sogar fachnah
 - Argumente dagegen
 - Finanzielle Situation der Studierenden spielt große Rolle bei freier Zeit (Ärmere haben evtl. wegen Lohnarbeit keine Zeit für Ehrenämter)
 - Nachweisbarkeit von manchen Formen des Engagements unklar
 - Motivationsschreiben
 - Argumente dafür
 - Zeugt von der Motivation des/der Studierenden
 - Bietet mehr Einblick (v.a. in zukünftige Leistungsbereitschaft) als ein roher Lebenslauf/Auflistung von Engagement
 - Option für Studierende, ihre eigene Motivation zu ergründen
 - Alternativen
 - Persönliche Gespräche mit Profs für alle als Option
 - Einwand: Zu viel Zeitaufwand (im Bereich von Wochen)

- Ausgleich durch außercurriculares Engagement keine schlechte Option
- Entwurf liegt aktuell beim Center for Study and Teaching (CST) zur Prüfung
- **Fazit:** Wenn das Motivationsschreiben wegfällt, muss man diskutieren, was stattdessen angerechnet werden kann (Warten auf Antwort vom CST)

4. Sonstiges

- FSS auf Instagram ankündigen
 - Themen der letzten und kommenden FSS posten
 - Viel Zustimmung in der FSS
- Koordinierung Studienangebot Mittelbau
 - Schwierigkeit, Themen für Ergänzter zu finden
 - Wunsch nach Überblick der TUM über Ergänzter -> Koordinierung und Kommunikation
 - Marius: Eigentlich sollte Teil der Departmentsitzung sein
- Bitte, ein Profilbild auf Teams hinzuzufügen
 - Who's Who Wand kommt auch bald wieder
- Bitte, Bewerbungen und Entlastungen noch zu schreiben und zu verschicken
- Vorschlag Satzungsänderung
 - Verantwortungstun für Nachhaltigkeit in der letzten Änderung
 - Wunsch, ein Team für Nachhaltigkeit zu gründen
 - Arbeit und Treffen zusammen mit MPIC
 - Fast alle Themen betreffen den gesamten Campus Garching
 - Soll Teil der Fachschaften bleiben, keine Untergruppe des Referats für Umwelt der Studentischen Vertretung ("U-Ref")
 - Kann Interessent*innenkreis erweitern, aber auch zusätzliche Arbeit erzeugen
 - Austausch bzgl. Interesse im U-Ref am Donnerstag
- FSMB-Logo tragende Kleidung soll beim Meet & Greet getragen werden

Sitzungsleitung

Benno Raupach

Protokoll

Thomas Schuster